

Suscripciones
 Gerona: mes 1'50 pta. trimestre 3'75.
 Resto de la península: trimestre 4 pta.
 América: semestre 5 pesos oro, año 8.
 Francia: trimestre 5 francos.
 Números sueltos, 4 pesetas.
 Los pagos por adelantado.
REDACCION Y ADMON.
 En la imprenta de este periódico
 Plaza de la Independencia, número 15

LA NUEVA LUCHA

Anuncios
 A los suscritores, línea 0'12 peseta.
 A los no suscritores, id. 0'25 id.
 Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pts.
 Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pesetas línea a juicio de la Admon.
 En la primera página doble precio.
 La correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.
 Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 650

Gerona 1.º de Marzo de 1889.

LAS REFORMAS MILITARES

Mucho tememos que no resulte de la discusión actualmente sostenida en el Congreso, otro hecho práctico que el descrédito de los planes reformistas elaborados por el general Cassola y Compañía como salvadora panacea de los males de la patria. La intervención del señor Romero Robledo en el debate ha sorprendido hondamente á los cassolistas é indudablemente también al general Lopez Dominguez, que de fijo no sospechaba en su antiguo colega en reformismo el conocimiento y dominio de las cuestiones militares demostrado por su discurso último.

Habían querido persuadir á la opinión, persuadiéndose á sí mismos, los señores Cassola y Lopez Dominguez, de que únicamente reunían competencia y títulos bastantes para formular soluciones al problema los representantes del país que ciñen faja y lucen entorchados, olvidando con grave daño suyo cuan brillantes pruebas de lo contrario tiene dadas el actual ministro de Gracia y Justicia, sin ir á buscar más lejos el ejemplo dado en ocasiones diversas por el señor Cánovas del Castillo. Como las reformas militares no lo son esencialmente técnicas; como no se intenta en las Cortes modificar la táctica ni escogitar cual sea la novedad estratégica más saliente; como lo que se persigue no es sino la manera de facilitar buenas condiciones de vida, dentro de las más ventajosas para el contribuyente, á determinado núcleo de servidores del Estado, no tiene razón de ser ni explicación lógica ni defensa posible el criterio de los mencionados generales. Tanto valdría pedir que en la discusión de las leyes reguladoras del ingreso, ascenso, destinos y recompensas de la judicatura, interviniesen solamente magistrados y jueces; tanto valdría querer excluir á los representantes del país no letrados de la redacción de las leyes, pues que fuera del Parlamento no ha de aplicarlas ni darlas interpretación. No; las reformas militares entrañan importancia tal para la nación, que tienen derecho indiscutible á exponer su opinión y á presentar conclusiones, despojándolas del carácter y sabor deseado por los señores Lopez Dominguez y Cassola, todos cuantos toman asiento en los escaños rojos. Así lo estima justo la opinión pública aplaudiendo las declaraciones del señor Sagasta y acogiendo con simpatía las palabras del señor Romero Robledo, quien, cuando nadie creía condensara en conclusiones concretas las aspiraciones por su discurso aprotijadas, presentó

las siguientes:

«1.ª Qué no hay médio justo y equitativo de nutrir de oficiales los ejércitos de Ultramar más que estableciendo un ejército colonial con escala distinta del de la Península ó haciendo que los oficiales vayan á servir allí el empleo inmediato por un cierto número de años, convirtiéndose este empleo en personal si al regreso no le hubiere correspondido el ascenso en la Península.

2.ª Qué no hay sistema de ascensos más conforme con el progreso y la manera de ser de la guerra moderna, y más conveniente para el Estado que la antigüedad sin defectos combinada con la elección, traduciéndose ésta en empleos personales para que no perturbe á la primera.

Y 3.ª Qué la especialidad de cada arma termina en el empleo de brigadier, pudiéndose ascender hasta esta categoría por antigüedad sin defectos para con ella llenar los destinos técnicos de cada arma y por elección en una justa y fija proporcionalidad de todos, para cubrir los demás destinos.»

El señor Romero Robledo ha defendido la unidad de procedencia y el grado sin antigüedad con la semi-diferencia de sueldo, como escalón para el empleo personal inmediato.

Y, por último, gratificaciones de guarnición, viajes por cuenta del Estado en los traslados de destinos, montepío militar y mejora de los sueldos de las clases inferiores de la milicia, y la amortización del excedente de oficiales en las clases inferiores. Esto para todas las armas, con lo cual entiende se satisface en bien de todos el principio de la igualdad.

(De El Barcelonés).

EL SUBMARINO PERAL

El ilustrado director de *El Liberal* señor Araus, dá los pormenores que siguen acerca de la dotación del submarino y de los puestos y funciones á cada tripulante confiado.

«La dotación de un torpedero del sistema actualmente en uso, es por término general de un comandante, teniente de navío; un segundo, alférez; tres maquinistas, seis fogoneros, un cabo de mar, diez marineros y no sé si algún otro individuo más. Desapareciendo en los submarinos del tipo proyectado por Peral para defensa de las costas el motor de vapor; simplificado el mecanismo para el lanzamiento de los torpedos, y provisto cada uno de los nuevos barcos de un cañón especial que amplía su utilidad á otras operaciones de observación y de hostilidad respecto á los buques enemigos, serán innecesarios los maquinistas y fogoneros y podrá disminuirse notablemente el número de los marineros, á cambio de crear un

personal con nuevas aptitudes para el manejo y servicio de los submarinos, pero cuyo número siempre habrá de quedar muy reducido, comparado con el de los actuales torpedos.

Para comprender bien esta diferencia, bastará conocer las funciones que cada uno de los tripulantes del submarino «Peral» tiene á su cargo y ha de realizar cuando el barco navegue.

—El comandante señor Peral va sentado en la torre dirigiendo y mandando el barco. Además de dar las órdenes á los oficiales y maquinistas, tiene personalmente á su cuidado la ejecución de funciones muy importantes. Coloca el telémetro en las direcciones necesarias para registrar el espacio y calcular las distancias de los buques, costas ú objetos que le importe conocer; hace maniobrar, por un sencillo mecanismo, los timones horizontales; observa el aparato de profundidades y lo cambia cuando quiere variar la situación del buque; cuida también del instrumento destinado á conocer la presión atmosférica á bordo; observa la aguja para dar y mantener el rumbo; aprecia la corredera para saber en todo momento la velocidad, y en fin, hace la puntería del torpedo.

—En la que con alguna impropiedad podría llamarse cámara de popa, van, como ya dije, situadas las máquinas para las hélices, cámaras de aire comprimido, bombas, etc., casi lo más importante para la navegación del submarino. Incumbe á dos oficiales, los señores Garcia Gutierrez y Mercader, el cuidado y funcionamiento de todos esos aparatos, con obligaciones análogas y de tal manera relacionadas entre sí, que se completan y se sustituyen mutuamente.

El señor Mercader tiene á su cargo el motor de la hélice de estribor y la batería de acumuladores que ha de alimentarlo; el aparato para rectificar la presión del aire; la batería de acumuladores que comunica la energía al servomotor ó aparato de profundidades; los aparatos del alumbrado eléctrico; la distribución general del aire; el regulador de la bomba de agua y el manejo de la bomba de aire.

El señor Garcia Gutierrez dirige el motor de la hélice de babor y su correspondiente batería de acumuladores; las bombas de agua y las baterías que las hace funcionar, y de la cual sale también electricidad para las lámparas del alumbrado, y el aparato para la rectificación del servomotor por la observación de un manómetro especial á ello destinado.

Por su situación, por la índole de sus funciones y por el tiempo que estos dos oficiales vienen consagrados á cooperar con Peral en la construcción y preparación de todos los mecanismos eléctricos, son los inmediatamente llamados á relevarlo ó sustituir al inventor en el mando y dirección del buque, aunque á decir verdad, he oído que el señor Peral, apreciando en lo que vale la competencia de todos sus compañeros, tiene

resuelto establecer un turno de funciones para que todos ellos muestren su pericia en la ejecución de los múltiples servicios que el buque exige.

Una de las maniobras más interesantes que en combinación han de realizar los oficiales de la Cámara de popa, es la de dar salida ó entrada al agua dentro del barco, en los compartimentos estancos, porque como toda entrada de líquido ha de producir presión del aire interior y toda salida vacío, requerirá el manejo hábil de las cámaras de aire comprimido para mantener constantemente la proporcionalidad entre ambos elementos, siempre que las necesidades de la navegación ó de las maniobras exijan algun cambio.

Los maquinistas van también á popa para el servicio de lubricación de las máquinas y atender á sus accidentes mecánicos.

—Al señor Cubells se le ha encomendado la dirección, vigilancia y ejecución de todo cuanto ha de funcionar en la parte central del submarino. Vigila en primer término los timones y tiene el especial encargo de manejar los verticales, según las indicaciones del comandante, por ser el único que puede apreciar el rumbo; corren á su cuidado las agujas; observa la atmósfera interior del buque para depurar el aire por medio del aparato purificador cuando experimenten alteraciones nocivas; registra los manómetros de las Cámaras de aire comprimido, hace funcionar la bomba eléctrica secundaria, y en fin, regula todo lo concerniente á la respiración. Es el oficial que más desembarazadamente puede moverse á bordo y acudir al servicio de todos los aparatos si fuere necesario.

—Como los oficiales de popa, los encargados de los servicios de proa ejercen también funciones análogas que se completan prestándose mutuo auxilio.

El señor Moya maneja las bombas eléctricas de ácido para extraer los gases de los acumuladores, y el acumulador de aire; tiene á su cuidado las tuberías generales; sitúa y dirige el proyector eléctrico, y como peritísimo que es en el conocimiento de los torpedos, está principalmente encargado del aparato que sirve para su lanzamiento.

El señor Iribarren tiene la misión especial de hacer funcionar la máquina eléctrica de proa, regula los torpedos, vigila el aparato de los mismos y coopera con su compañero de Cámara á su lanzamiento. Ejerce además funciones de secretario del comandante y está encargado de las observaciones científicas del buque.

En resumen: los oficiales de popa dirigen la maquinaria; los de proa los torpedos, y el del centro el aire en sus distintas aplicaciones.

CORRESPONDENCIAS

Madrid 26 Febrero de 1889.

Se confirman los temores de que la actual legislatura vá á ser completamente estéril é infecunda.

Una parte de la responsabilidad de lo que ocurra corresponderá á los disidentes de la situación; pero la mayor parte corresponde y habrá de exigirla la opinión pública á los conservadores.

Veáse la causa de ello: En dos distintas ocasiones han retardado cuanto han podido las discusiones pendientes en el Senado, y ahora se trata de hacer otro tanto en el Congreso, pues ante la perspectiva de que se aprobarán en esta semana las reformas militares, han ideado presentar una proposición incidental acerca de los trigos, con lo cual se consigue el objeto de inutilizar los buenos propósitos que puedan tener los hombres de la situación.

Esto, como se vé, es un nuevo género de obstruccionismo, con el que pretenden ganar tiempo, y demostrar al país que el partido liberal es impotente para dotar á la nación de las soluciones que reclama principalmente para el fomento de la riqueza pública.

Todo el mundo conviene en que no hay más medio para salir de esta desdichada situación que armarse de energía y limitar el prurito de palabra que se observa en una y otra Cámara, haciendo cumplir con todo rigor el reglamento interior de los cuerpos colegisladores, ya que no se decida el señor Sagasta por su reforma radical y compacta.

Decididamente y con harto pesar de los conservadores, abandonan el proyecto de proposición contra el nuevo Código civil, sin que esto signifique que algún senador se arriesgue á presentarla por su cuenta aun á sabiendas de que no habría de prosperar, habiendo influido no poco en esta solución las manifestaciones hechas sobre este punto por el señor Sagasta.

La cuestión de alcoholes se halla en los mismos términos que anteriormente sin que haya servido de gran cosa ni el meeting celebrado ayer por los representantes de los gremios y la discusión en la alta Cámara de la proposición del señor Bosch, pues todo ha ido á estrellarse ante la actitud del ministro de Hacienda. Algunos diputados han pretendido también suscitar esta cuestión en el congreso, pero han desistido de ello ante la promesa de que pronto se discutirá el proyecto de reforma, que abraza los puntos siguientes: concesión de franquicia de derechos á los exportadores españoles de viño con destino á América; rebaja en una cantidad importante del impuesto sobre los alcoholes que produzcan los cosecheros nacionales y suprimir las patentes trasformándola en la contribución industrial.

Como ocurre frecuentemente despues de la animación de la tarde de ayer en el Senado ha venido la atonía y la falta de senadores en los escaños, sin duda por lo lluvioso del tiempo que convida mas á quedarse en casa que á lanzarse por calles y plazas.

Ha continuado la discusión del Código civil, despues de anunciar su proposito el señor Rojo Arias de presentar una proposición sobre asuntos de Hacienda y pedir el marqués de Arlanza que no apruebe el gobierno el proyectado empréstito municipal.

En el congreso un debate entre los señores López Mora, Maisonave y Ministro de Gracia y Justicia acerca de la fuga de presos, así como nuevas lamentaciones sobre el estado deplorable de nuestras cárceles y presidios. El señor Canalejas ha expuesto los buenos propósitos que le animan para castigar los delitos, ofreciendo enterarse de lo que haya de cierto en la denuncia.

Sin duda ya tarde se entrará en el orden del dia, para continuar la discusión de las reformas militares.

Suyo afectísimo.—M.

Barcelona 27 de Febrero de 1889.

¡Cómo se vá poniendo la prensa de esta capital!

Las serias y levantadas discusiones políticas que se entablaron entre publicaciones de diversas opiniones políticas, presentando cada una de ellas argumentos fundados en las creencias de quienes las inspiraban y escribían, han sido sustituidas por una especie de disputa en tono zumbón, y en la cual se desciende sin querer al terreno de las personalidades, y se invade algunas veces el de la vida privada de los personajes políticos afines al periódico y hasta á la de los mismos redactores.

Y ¿quieren ustedes decirme que gana el decoro de la prensa, y que honra obtienen los periodistas con ello?

La prensa se desprestigia, porque se aparta de su misión para convertirse en vocinglera disputadora, y en cuanto á los periodistas, se exaltan, se enfurecen, dejan correr la pluma, y sin que á ellos les vaya, ni les venga y solo por exceso de celo, se enemistan con sus compañeros de profesión, llegando á un extremo muy de lamentar.

Actualmente los directores de dos periódicos de esta ciudad, unidos por amistad particular, están á punto de llevar al mal llamado terreno del honor la solución de una polémica entablada desde las columnas de sus respectivos diarios, y que en mal hora empezó, para llegar al extremo de escribir uno de ellos ciertas reticencias que justamente ha creído el otro ofensivas para él.

Deseamos de veras que cese el estado actual del periodismo barcelonés, que camina por la vía del desprestigio, del cual es de suponer lo apartará el buen sentido que siempre había demostrado y que sin duda renacerá.

Recordarán nuestros habituales lectores, que al darles cuenta, hace algunas semanas, de la detención de tres supuestos petardistas, entre los que se creía estaba el que colocó el petardo que tanto daño hizo en casa de los señores Batlló, digimos que no faltaban incrédulos que, recordando hechos pasados, desconfiaban de que el éxito hubiera coronado los trabajos de la policía.

Pues, según parece, esos incrédulos acertaron, pues, de los tres detenidos á la sazón, dos fueron puestos en libertad á los pocos dias, y el tercero, ó sea el primero á quien se detuvo, el Rata, el terrible afiliado á las sociedades secretas, ha sido, ó vá á ser en breve, según se asegura, puesto también en libertad, por no resultar prueba alguna que demuestre su complicidad en aquel delito.

Esto debería despertar el celo de la policía, obligándola á no cesar en sus pesquisas hasta dar con los verdaderos culpables, á fin de desquitarse del fiasco de la captura del rata y sus cómplices.

Despues de haber sido nombrada la comisión efectiva del Monumento á Claris, y de haber dirigido ésta una alocución á los catalanes, pidiendo su cooperación para aquella empresa, resulta que ya habia otra comisión encargada de lo mismo, la cual contaba con recursos propios para elevar la estatua en cuestión.

Sin embargo, como la tal comisión no daba señales de vida, y serian pocas las personas que conocían su existencia, nada tiene de extraño que se creara otra cuando se ha pensado seriamente en elevar la estatua á Claris.

Veremos lo que resultará de este dualismo.

Los restos del carnaval son batidos este año en sus penúltimas trincheras, y no decimos últimas porque éstas son los bailes de máscaras.

Las penúltimas eran los cafés, pues durante las noches de los tres dias de Carnaval, invadían las máscaras aquellos establecimientos, dando bromas al-

gunas á los amigos ó conocidos que encontraban, chillando y alborotando las más, y dando conciertos otras. Pero sucedía que los beneficios eran aquellos dias casi nulos, rompiéndose, además, mucha vagilla, y en vista de ello, reunidos los dueños de los cafés de primer orden, han acordado prohibir la entrada en ellos á todo individuo que vaya con disfraz las noches de los últimos dias de Carnaval.

—La han fastidiado á mi patrona los cafeteros,—decía ayer un militar amigo nuestro.

—¿Porqué?
—Porque como tiene unos bigotes tremendos, la van á tomar por hombre y no la dejarán entrar.

—Lino.—

SECCION OFICIAL

Gaceta del dia 26 de Febrero

PRESIDENCIA.—Real decreto nombrando jefe de sección de la secretaria de la Presidencia del Consejo á D. Pablo Cruz.

—Otro declarando mal suscitada una competencia entre el gobernador civil de Madrid y el juez de primera instancia del distrito del Oeste de la misma capital.

GRACIA Y JUSTICIA.—Movimiento de personal de la Magistratura.

HACIENDA.—Real orden desestimando una instancia de la Cámara de Comercio de Bilbao respecto á la interpretación del artículo 25 de las Ordenanzas de Aduanas.

—Otra accediendo á una instancia de los señores Boada y Buigas sobre descarga de mercancías al pié de una fábrica de su pertenencia.

FOMENTO.—Real orden autorizando á D. Buenaventura Grases para alumbrar aguas subálveas del Senmanat (Barcelona).

—Otra aprobando el acta de la subasta para la concesión del tranvia de Gijón á la Guía.

ULTRAMAR.—Real decreto indultando á Manuel Alvarez Silva y á José Rodriguez Perez del total de la pena que extinguen.

—Otro idem concediendo la misma gracia á Celestino Martinez Arias.

—Otro fijando en 9 por 100 el interés legal del dinero en Puerto Rico durante el año pasado y el presente.

GUERRA.—Real orden asignando de las 200 plazas que se han de cubrir en la Academia general militar, 16 para los aspirantes de Cuba, 12 para los de Filipinas y ocho para los de Puerto Rico.

MARINA.—Otra aprobando el reglamento para el régimen y gobierno interior de las Juntas de exámenes de oposición á ingreso en la Escuela naval flotante.

NOTICIAS Y AVISOS

Dice *La Lucha*, que ha visto indicado un cambio trazado en la calle de Ronda; y que si se verifica, deberá exigirse de los propietarios una fuerte indemnización, especialmente á uno que es banquero y concejal.

La rectificación á que se refiere el colega, no significa lo que supone y debiera aplaudirla sinó escribiera con pasión. No es cosa nueva, pues hace ya mucho tiempo que el Ayuntamiento, á propuesta del señor Alcalde, acordó que la citada calle tuviese 14 metros de anchura en vez de los 12 que se habian señalado, verificándose el ensanche por la parte del Sud, que es donde el *concejal-banquero* tiene una estensa propiedad; y éste, renunciando á la indemnización á que tenia derecho, cedió gratis todo el terreno que debia ocuparsele á consecuencia de tal rectificación.

De modo que el colega lo ha entendido al revés, puesto que los propieta-

rios deberían en todo caso percibir y no satisfacer indemnización, á menos que en el reformismo se haya descubierto la singular teoría de que el expropiado es el que debe pagar el importe de la expropiación.

—Nuestro colega *La Provincia*, censura la tala que han sufrido los árboles que existían frente al cementerio, y hace como que ignora quien la ha dispuesto, si bien habla de la Dehesa. Pues bien, sepa que ha sido la Junta de dicho Cementerio, compuesta de respetables sacerdotes, y otras personas que por cierto no obran á la ligera.

Con qué ya queda enterado el órgano de los conservadores, puede si gusta dirigir sus disparos contra la citada Junta. Nosotros aplaudimos la expresada corta y la consideramos una mejora.

—Cantidades que han satisfecho los periódicos que se publican en esta ciudad por derechos de timbre, durante el mes de Febrero próximo pasado.

Table with 2 columns: Publication Name and Price. Includes Boletín Oficial (62'10 ptas.), LA NUEVA LUCHA (32'85), La Lucha (30'50), El Constitucional (16'20), La Provincia (12'00), Boletín de l.ª enseñanza (5'40), Boletín Eclesiástico (4'65), El Independiente (4'05).

—El señor Noerlesoom anuncia una borrasca ciclónica que pasará por América septentrional el 27 del corriente, atravesará el Atlántico con la dirección SO. á NO. y llegará á Europa el domingo 3 de Marzo.

También abordará en este dia á nuestra Península y producirá un temporal lluvioso, con vientos duros del SO. al NO.

—Entre seis y siete de la noche del miércoles unos amigos de lo ageno penetraron en la casa de D. Antonio Prats, sita en la plaza de San Pedro, esquina á la calle del Angel, en ocasión de encontrarse fuera dicho señor, y su familia en la planta baja del edificio. De dos distintos baules se llevaron 690 pesetas, unos rosarios con medalla de plata y una docena de pañuelos de seda. Para entrar fracturaron la puerta del jardín situada en una rinconada de la calle del Angel y desde aquel se introdujeron en el edificio por una ventana pequeña. Dejaron abandonadas unas tenazes grandes y una palanqueta.

El Juzgado instruye diligencias. —Han sido presos é incomunicados en Sevilla un beneficiado de la catedral y un presbítero, con motivo del robo de la capilla de las Doncellas de que ayer dimos cuenta.

—Los periódicos de Reus publican detalles de un terrible incendio ocurrido en el almacén de la fábrica de hilados «Fabrill algodónera» de dicha ciudad. Duró cinco horas, quemándose 300 pacas de algodón y gran cantidad de género. Las pérdidas se aprecian en 100 mil pesetas.

—Se dice que el ministro de la Guerra tiene en estudio un proyecto para mejorar las reservas y los depósitos, sin disminución del cuadro de jefes oficiales.

—Por el Juzgado de La Bisbal se venderán el dia 29 del corriente, una pieza de tierra viña de una vesana de extensión sita en el territorio llamado Devesa del término de Torroella de Montgrí y otra pieza de tierra cultivo sita en el mismo territorio y término que la anterior, paraje que dicen Campo del Arbre.

—Hace tiempo se viene librando una vigorosa campaña contra las innumerables falsificaciones que existen en los productos alimenticios, haciéndose sentir imperiosamente la necesidad de este combate.

Ha llegado el caso de ser casi imposible procurarse alimentos sanos y exentos de fraude. Un gran concurso universal de Higiene y de productos alimenticios, que se abrirá en Reims el 31 del próximo Marzo, tendrá un poderoso apoyo en esta lucha por la salubridad pública.

Dignos son de calurosa felicitación los inteligentes iniciadores de este torneo alimenticio. El Concurso comprenderá todo lo que se refiere á la salud del cuerpo y á la salubridad del sustento: alimentos y bebidas.

Se reservará una clase especial á los accesorios, máquinas, aparatos de salvamento, material de las ambulancias, moviliario y utensilios de los hospitales.

Comprende igualmente este concurso la economía doméstica, industrial y comercial.

La Presidencia de la Sección española se halla confiada al Miembro del Comité de Patronato y del Jurado, fuera de Concurso, señor D. Marcial de la Cámara, laureado con los primeros premios en diversas Exposiciones nacionales y extranjeras, al que se dirigirán, hasta el 31 del próximo Marzo, con sus adhesiones todos los que en la Sección Española deseen concurrir y el mismo facilitará cuantas noticias y antecedentes se necesiten, pidiéndolas oportunamente á su nombre y dirección: Provincia de Palencia.—Palenzuela.—Quinta Negro.

La palidez de las jóvenes efecto de desarreglos menstruales desaparece rápidamente con el uso del Jarabe de hipofosfitos de Climent que es el más poderoso y eficaz de los ferruginosos.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

Se ha nombrado la comisión de presupuestos en Francia para 1890. En la sección primera han resultado electos M^{rs}. Ribot, Deschanel, y Leygues. En la segunda M^{rs}. Salis, Chavoix y Gaud. En la tercera M^{rs}. Wickersheimer, Dreyfus, y Gerville-Reache. En la cuarta M^{rs}. Jules Roche, Sarrien y Marmonnier. En la quinta M^{rs}. Amagat, Monis y De Soubeyran. En la sexta M^{rs}. Flanotaux, Compayré y Crémieux. En la séptima M^{rs}. Saint-Prix Manuel Aréne y Burdeau. En la octava M^{rs}. Mauricé Fouré, Leroy y Leydet. En la novena M^{rs}. Fonbelle, Jamais y Jaurés. En la décima M^{rs}. Bastid, Peytral y Etienne. Y en la décima primera M^{rs}. Enrique Maret, Labrousse y de La Berge.

De ellos 31 son republicanos, 1 de la derecha, que es M. de Loubeiran, y otro, aunque se dice republicano, M. Amagat, vota siempre con la derecha monárquica.

Siguen en Francia los cambios administrativos consecuencia de la crisis. Será declarado cesante Mr. Gragnon, director general de policía, Mr. Loré, prefecto de policía y Alain-Targé, Director del personal en el ministerio del Interior sufrirán cambio de destino. Corre el rumor de que se hará una interpelación al gabinete sobre la aventura del cosaco Atchinofe en la costa de Abisinia y el bombardeo de Sagallo. *L' Presse*, órgano del general Boulanger, atribuye la culpa del último suceso, é ignora con que fundamento, al almirante Krantes.

—Otra proposición de Ley importante

que se anuncia es la de Clemenceau, tendente á declarar á todos los actuales diputados inelegibles para la próxima legislatura. Los diputados del Sena parecen propicios á votar aquella proposición. El Tribunal del Sena ha diferido para las sesiones de la semana entrante la resolución motivada por el estado del canal de Panamá, que origina, según dijimos oportunamente, la competencia de si la sociedad fundadora era civil ó mercantil.

—De Italia el 26 participan la baja en 1888 de 64 millones en la renta de Aduanas á causa de la guerra de tarifas con Francia.

La bolsa de París cerró el 26 en esta forma:

Renta 3 por 100, 85'35; 3 por 100 amortizable, 88'35 y 4 ½ por 100, 104'75.

SECCION LIBRE

UN BAILE DE HISTÉRICAS.

Para el hombre observador no hay estudio más interesante que el del efecto que producen las impresiones nuevas en un alma virgen. Así que, el estudio de un hombre que pisa por vez primera los salones del gran mundo ofrecerá siempre una fuente de estudio que despierta un encanto particular.

Y ese encanto me lo ofreció verdadero, un hombre de alma virgen, rico, de unos cincuenta años de edad, caído de repente sobre el empedrado de París, como un higo maduro se cae de la higuera, en el invierno de 1869. Criado la mayor parte de su vida en el bosque, ó en el círculo raquítico de las pequeñas ciudades, no tenía la experiencia adquirida en el roce del mundo, si bien no le faltaban esa instrucción que dan las aulas y los libros, y de que tanto se ufanan los padres, ni le faltaba dinero, ni consideración, en su país natal, *de elegante*.

Se empeñó en que le había de acompañar á una gran tertulia y á ello accedió, después de haber pasado, él, cerca de tres horas en hacer su *toilette*. Con su fraque nuevo, sus guantes, su pelo rizado y su corbata de batista clarín parecía un Santo Cristo con dos pistolas. Me pregunté ¿qué se habrá figurado *este* nécio? Y después de sonreirme, encendí un puro y salimos á la calle.

Subimos á un coche. Dí la dirección al cochero, y acto seguido, componiéndose la corbata, me preguntó desasosegado.

—¿Es muy léjos?
Conocí que el hombre me hacía aguas. Siguió acosándome con preguntas vacías y le dije al pararse el carruaje.

—Hemos llegado.
El soberbio palacio en que entramos estaba iluminado á *giorno*, derramando sobre el muelle y sobre los parapetos del Sena torrentes de luz por sus cien ventanas.

Una hilera de blasonados carruajes rodeaba, no solo el edificio sino toda la manzana. En aquel momento un compacto grupo de caballeros y señoras penetraba en el hotel.

Cuando yo iba á entrar una mano de hierro me agarró. Era la de mi amigo.

—¿A donde vás, me dijo con los ojos abiertos espantosamente? Apenas pude reprimir una carcaja dándole, por contrasena, la orden de seguirme en silencio y *con más aplomo*. Empecé á temer que me iba á poner en ridículo seriamente.

Después de haber puesto la mano en el botón de la puerta vidriera, dos lacayos de gran librea, se apresuraron á abrirla de par en par, haciéndonos de paso un profundo saludo, saludo que, si no le advierto con un ligero tirón, mi amigo comete la pifia enorme de contestar con igual solemnidad.

Dejamos los gabanes y le dí orden de aplastar el sombrero, sonriéndome, pues adivine en él, dado la necesidad de llevar el armatoste en la mano, un recurso providencial para que saliera de apuros en aquel mar de figuras distinguidas.

Subimos al salón. La amplia escalera estaba convertida en un jardín. Desde el primer descanso hasta la antesala, desaparecían los anchos pasamanos de piedra bajo una gigantesca guirnalda de flores y de arbustos exóticos, que embalsamaban la atmósfera con sus aromas. Un novelista, de los que abundan, de esos de tres al cuarto, tendría tela cortada para llenar dos docenas de páginas, á costas de los suscritores, con la dichosa escalera, y eso sin hablar todavía de la alfombra ni de los lacayos, ni de la presentación, después de la cual creo que, mi amigo se cae desmayado si no le intimó á que se agarrara, como lo hizo, de mi brazo, diciéndole á hurtadillas «ánimo, alma de cántaro, ánimo que no parece si no que has hecho un robo, de avergonzado que estás.»

—Mi amigo había quedado positivamente chalado desde que oyó anunciar, después de la entrega de mi tarjeta, mi nombre, y acto seguido el de una princesa de la casa imperial que, por habernos rozada, distraída, hizo una mueca graciosa como si demandara perdón.

Entramos por fin en la sala. ¡Qué *ducha* aquélla para el pobre aldeano!

Los crujientes vestidos de seda le ponían nervioso, los aderezos de pedrería le cegaban, los prendidos sobre los desnudos hombros me figuro lo que le inspiraban *padres nuestros* mentalmente.

Como un soldado cobarde se niega á mirar, ni siquiera de hurtadillas, la artillería enemiga, el pobre diablo se negaba á mirar aquello, tropezando como un beodo y levantando los ojos hácia el techo, hasta que logró meterle, como un fardo inútil, en la monótona fila de caballeros colocados en los alféizares de las ventanas, que en actitud arrogante contemplaban, con elegante silencio, los cuadros de belleza femenil agrupados en mitad del salón por la tempestad del placer y del buen gusto.

Á las tres de la madrugada el horno estaba caliginoso á mas no poder. Se había cantado, se había bailado, reinando en el salón y en el buffet, la franqueza envidiable que reina en las tertulias del alto mundo, y que la gente cursi no puede soñar ni concebir sin calumniarlas, viviendo como vive impregnada de majaderías eternas y de celos infinitos. Los macizos parecían dejar escapar murmullos y cuchicheos de amor, voces apagadas, extáticos suspiros, ahogados gritos de dolor ¡já já! de rico tono, que determinaban sacudidas en los corazones, como si hubiera un temblor de tierra, como si el suelo mismo, en insaciable crisis, estallase en voluptuosos sollozos. Un olor acre y profundo, en el que se confundían los mil olores de los perfumes y las plantas, parecía humedecerlo todo flotando en medio de tan halagüeña atmósfera el génio de una educación esquisita.

Acérqueme á mi buen amigo, consultando los rincones tenebrosos y en la seguridad de que, en alguno de ellos, lo había de encontrar sepultado. Me pintó su asombro, y el que le causaba ver que el único caballero, que al igual de él no se había movido durante casi toda la noche de una silla era uno ya entrado en edad, de verdes gafas y que parecía indiferente á todo, señalándomelo.

—¿Quién es ese hombre? me preguntó con afán. Su asombro no tuvo límites cuando le dije que era uno de los médicos más celebrados de París, hastiado de

ganar millones.

—¿Y no viene aquí á divertirse? me preguntó entonces volviéndose muy rojo mi amigo. No—le contesté—este hombre.... viene aquí á estudiar. Ya te diré á la salida que es lo que aquí estudia.

Casualmente tropezamos con el doctor á la salida, lo cual me dió ocasión de poder ofrecerle mi carruaje, que no aceptó protestando con gran cortesía, que debía ir á su casa para hacer estudios inmediatos.

—¿Pues que no vá derecho á la cama ese hombre original, me preguntó ya dentro del coche el aldeano?

—¿Pero tu dormirás acaso, le objeté mirándole con interés del pié á la coronilla. Llevándose instintivamente la mano á la cabeza vi que empezó á vacilar antes de responderme, llevando lenta la mano á la cabeza y diciendo que, sentía una jaqueca inmensa y *notaba* le ardían las sienes, dudando en definitiva pudiera reconciliar el sueño.

—Pues bien, le dije en conclusión, el sábio médico que tu has visto por vez primera, frecuenta casi todas las reuniones del gran mundo, para poder estudiar. Tiene su clientela en los palacios, y ha de estudiarlos *apres nature*. ¿Sabes lo que me dice de sus enfermas? pues dice que en ellas hace estragos la neurósis. Luego añadió.

Entre las aldeanas de tu país sentirás tal vez *mal olor* cuando bailas pero no pillarás jaquecas endemoniadas como la que esta noche has pillado, apesar de no haberte movido para nada, en la reunión de que hemos sido actores, y por fin en las reuniones de la clase en que has crecido te apstarán, acaso, el almizcle y agua de colonia, pero no las flores y esas esencias finísimas en que nos hemos embalsamado. En una palabra, si no quieres perder tu rica salud campestre en reuniones, frecuenta aquellas en que abundan, como en tu tierra, vacas bravas, y no te metas nunca en bailes de histéricas.

—¿Quieres decirme con esto que prefieres el país en que habito y las ciudades en que me esplayo á las bellezas de París? me preguntó con vehemencia.

Mi respuesta le dejó anonadado: No—le dije—prefiero mil veces la miseria de París y sus mujeres locas á la grandeza de tus andurriales. Lo único que hay es, que el zapatero debe de hacer zapatos y tú cuidarte de tus robles y tus encinares, en vez de meterte en reuniones de donde sacas unas jaquecas inmensas sin haber visto ni aprendido nada, mientras que yo saco en cambio todos los días inspiraciones y frescuras artísticas que son el único alimento de mi alma y que no impiden felizmente, que duerma como un lirón.

Y así le convencí de que cojera el tren y se volviera con viento fresco á sus soledades, sin libar la miel del gran mundo, porque, para un hombre rural, lo más sagrado del orbe es siempre la salud ¡y no era cosa de que la perdiera entre las zarzas, el santo varón á quien aludo, *por haberle venido estrecha la camisa de París!*—E. Z.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Rosendo obispo y confesor.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de San Lúcas.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 23. — Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas 13 minutos 35 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
2	18	10	755	76	Despejado	N.	Brisa.	0

Observaciones.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y anaféptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, va sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resaca se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA OSOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio. Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernación

DE JOSÉ GRAU

Calle de la Platería, número 23, Gerona.

TINTURA AMERICANA

AGUA SILVIANA PARA TENER EL CABELLO Y BARBA

De venta: Peluquería de Pagés, Rambla de Alvarez, Gerona.

EL MEJOR PURGANTE VEGETAL

ÚNICO QUE NO IRRITA

Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR AYER

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA.

Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos del vientre así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.

De venta en Gerona: Don Joaquín Ametller y en todas las farmacias y droguerías.

DENTICINA INFALIBLE. Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España. En Gerona: botica de Perez, Herreria vieja, 1.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES

Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos



RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Girona)

Prior DOM MAGUELONNE

DOS MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 - Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO 1373

«El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Elizir el 1/2 litro 14', Litro 28'.
Caja (contiene 48) 1107
Agente General: SEGUIN BORDEAUX
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS Y COMISIONES

DE BUENAVENTURA SOLANLLONCH

BESADÓ NÚM. 2. 2.º - GERONA

Se encarga de representar á los Ayuntamientos, sociedades y particulares; de la confección de presupuestos, repartos, cuentas y demás asuntos de las corporaciones municipales; de la formación de expedientes de quintas, exenciones, sustituciones, etc. etc; de la reclamación de créditos de Instrucción pública; de la colocación de capitales; de la confección de testamentos; del cobro de toda clase de pensiones, y en general de toda clase de asuntos administrativos, judiciales, eclesiásticos y militares.

Horas de despacho: por la mañana de 9 á 1, y por la tarde de 3 á 6.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad farmacéutica española, G. Formiguera y Comp. Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor en las principales farmacias.

20,000 defunciones menos anuales;

CON EL USO DEL

Vino tónico digestivo reconstituyente á base de quina pepsina, é hipofosfitos de cal y sosa.

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Barcelona.

El éxito obtenido por el gran número de señores Médicos que lo han prescrito, le ha convertido en un arma infalible para combatir la Tisis, la cloro-anemia, el escrofulismo y raquitismo, como á estimulador del apetito y regenerador de las pérdidas sanguíneas, favorecedor de la digestión y asimilación, desarrollando el sistema muscular. Superior al Aceite de hígado de bacalao, pues además de ser mas grato al paladar, son mas rápidos sus efectos.

¿ NEURALGIAS ?

Por antiguas y rebeldes que sean, se curan con las píldoras anti-neurálgicas Sánblas, de infalibles resultados y de efectos mas rápidos que las del Dr. Mousette.

De venta en Madrid: Dr. Izquierdo, Sacramento, 2. Barcelona: Dr. Cera, Peláyo, 6. Gerona: Dr. Perez, Vich: Dr. Urgell, Riera, 22. Olot: Sr. Cardelús y principales farmacias.—Al por mayor, D. Francisco Sánblas, Camprodon.

ZARZAPARRILLA

GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la zarzaparrilla.

Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada teniendo sobre ella la ventaja de ser mas activa; consérvase indefinidamente sin alteración alguna y es de fácil manejo, con especialidad para llevarla en los viajes.

Así viene á reemplazar ventajosamente á otros antiguos preparados en las afecciones de la piel, herpes, venéreo, sífilis y en todas aquellas que dependen de un vicio y acritud en los humores.

Elaboracion por medio del vapor y venta por mayor:

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.

Por menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar

Precio 1'50 pesetas frasco.

IMPRESA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

TIMBRES ELÉCTRICOS, por E. Hernandez á precios muy económicos, Calle Bailen número 83.—Barcelona.

Callicida Perez.

Con solo cinco dias de usarlo se logra la completa extracción de los callos y toda clase de durezas de los pies, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales frasco.

DEPÓSITO GENERAL.

Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abouardons 2 y 4, GERONA, Herrerias viejas, 1. De venta en las principales Farmacias.

SALVACION DE LAS VIÑAS

CON LAS CEPAS AMERICANAS

DE LA

7.ª GENERACION CATALANA

de

D. VICENTE SOLÁ Y GELPÍ.

En los viveros de dicho señor, encierrará, quien los quiera, patrones de injerto y productores directos de las casas mas productivas y de mas segura resistencia á la filoxera, al mildew y al oidium, sin necesidad de rociarlas ni azufrarlas.

Castas híbridas para puas de injerto tintoreras y blancas de gran producción, también resisten á dichas plagas. Todo á precios módicos.

Para mas detalles, dirigirse á dicho señor en Besalú, quien invita á los viticultores vayan en tiempo oportuno á visitar aquellas plantas preciosas en sus viñas y á probar sus excelentes vinos.

En La Bisbal á D. Ramon Puig, procurador, ó á D. Narciso de Carreras, banquero, quienes por 75 céntimos de peseta ejemplar, proporcionarán la Memoria muy útil, que el señor Solá dirigió al Instituto de San Isidro probando cuanto dice.